



INTEGRAL INFO

02/2025

Liebe Kundinnen und Kunden
Geschätzte Partner

Die Stiftung hat sich mit Blick auf die Vermögensverwaltung neu aufgestellt: Auf die Albin Kistler AG folgen mit der Dr. Pirmin Hotz Vermögensverwaltungen AG und der Zugerberg Finanz AG zwei neue Vermögensverwalter. Anlässlich der Delegiertenversammlung vom 17. Juni 2025 stellen sich die zwei Unternehmen vor.

VERMÖGENSVERWALTUNG

Die Stiftung hat auf den 1. Juli 2025 zwei neue Vermögensverwalter bestimmt. Es sind dies die Dr. Pirmin Hotz Vermögensverwaltungen AG und die Zugerberg Finanz AG. Diese lösen die Albin Kistler AG ab. Die St. Galler Kantonalbank und die Vontobel Asset Management AG bleiben unverändert als Vermögensverwalter für die Stiftung tätig. Die beiden neuen Vermögensverwalter gingen als Sieger aus einem umfangreichen Auswahlverfahren hervor. Die Stiftung ist überzeugt, mit der Dr. Pirmin Hotz Vermögensverwaltungen AG und der Zugerberg Finanz AG zwei neue Partner gefunden zu haben, die sehr gut zur langjährigen Anlagephilosophie der Integral passen. Die beiden neuen Vermögensverwalter werden anlässlich der Delegiertenversammlung vom 17. Juni 2025 vorgestellt.

QUARTALSERGEBNISSE

Am Ende des ersten Quartals lag die Gesamtperformance der Stiftung bei sehr guten 2.6%. Die Benchmark betrug 2.4%. Der UBS-Pensionskassen-Performance-Index, der die Performance-Entwicklung von schweizerischen Pensionskassen abbildet, wies für diesen Zeitraum eine Rendite von 0.4% aus. Dank der positiven Entwicklung stieg der ungefähre Deckungsgrad der Stiftung gegenüber dem Jahresabschluss 2024 um über 2% auf rund 109.2%. Die Wertschwankungsreserve konnte auf 70% der Zielvorgabe weiter aufgebaut werden. Seit dem Zwischenabschluss des ersten Quartals haben sich die Finanzmärkte unterschiedlich entwickelt. Nach einem schwachen April drehten die Renditen im Mai wieder in den positiven Bereich. Die finanzielle Situation der Stiftung Ende Mai ist mit derjenigen des ersten Quartalsabschlusses vergleichbar.